

ne pas sacrifier l'une à l'autre au point de transformer en actes méritoires des actes de *prudence* extrême. La prudence n'est pas à dédaigner : mais en cas d'émeute, l'énergie déployée à temps, empêche souvent l'emploi de la poudre et du plomb. Et, particulièrement, dans les cas de "l'émeute" de Québec, il eut été facile, en déployant de l'énergie, de prévenir ce qu'il a fallu réprimer par la force.

Un nouvel attentat a été commis contre la vie du roi de Prusse dans l'après-midi du 2 juin pendant sa promenade sous les Tilleuls. Les deux coups d'un fusil de chasse, chargé à plomb et à chevrotines, ont été tirés sur le prince, qui a été atteint au bras et à la joue. L'auteur du crime, certain docteur Nobile, avait loué, depuis quelques mois, un appartement dans une maison de cette avenue. C'est d'une fenêtre de cet appartement situé au deuxième étage que le docteur Nobile a fait feu sur le roi. La foule s'est précipitée dans l'intérieur de la maison pour saisir le meurtrier. Lorsqu'on a pénétré chez lui, Nobile a blessé le propriétaire de l'hôtel. Il a ensuite tenté de se suicider en se tirant deux coups de revolver dans la tête; enfin il a été arrêté et transporté à l'hôpital.

De l'ensemble des rapports de police, des dépositions des témoins, de certains aveux de Nobile, il résulte que ce dernier était depuis longtemps enrôlé parmi les socialistes. Dans un interrogatoire il a reconnu partager les tendances des démocrates socialistes, avoir assisté plusieurs fois à leurs réunions, avoir depuis huit jours conçu le projet de tuer l'empereur, considérant comme avantageux au bien de l'Etat de supprimer le chef même de l'Etat. Cet interrogatoire a dû être suspendu par suite de l'extrême faiblesse de Nobile.

D'après la *Gazette de l'Allemagne du Nord*, Nobile aurait répondu négativement à sa mère qui lui demandait : "As-tu reçu quelque chose pour cela ?" A une autre question de sa mère : "Ainsi le sort t'a désigné ?" il aurait répondu en secouant la tête : " Hélas ! mon Dieu ! "

Cette exclamation du meurtrier expliquerait la déposition des domestiques de la maison où il habitait, lesquels ont déclaré que " Nobile avait coutume, dans ces derniers temps, de recevoir chez lui de très grand matin des individus vêtus en ouvriers, qui s'en allaient aussi silencieusement qu'ils étaient venus." C'est sans doute dans un des conciliabules, tenus de très-grand matin, que le sort aurait désigné Nobile pour exécuter, dans l'après midi, " la suppression du chef même de l'Etat."

Tout ce qui a été communiqué au public concernant l'éducation